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José María La Porte:
“Este sínodo servirá
para poner atención
a las heridas
abiertas”

Según destacó el Decano de la
Facultad de Comunicaciones de
la Pontificia Universidad de la
Santa Cruz, el próximo Sínodo
de la Familia abordará como
uno de sus principales desafíos
pastorales el proyecto
matrimonial y será una gran
oportunidad de mostrar la
belleza de la familia.



28/08/2014

Un sínodo de la Iglesia Católica da
para muchas lecturas por parte de
los medios de comunicación. Con el
objetivo de fundamentar esas
interpretaciones el presbítero José
María La Porte, periodista y actual
Decano de la Facultad de
Comunicación Institucional de la
Pontificia Universidad de la Santa
Cruz (Roma) expuso el jueves 21 de
agosto en el departamento de
Comunicaciones del Opus Dei en
Chile sobre el próximo Sínodo de la
Familia y sus repercusiones.

Al encuentro, asistieron periodistas
de diversos medios de comunicación
y comunicadores de Iglesia. Al
comenzar, el sacerdote recalcó que el
Sínodo busca ante todo escuchar el
parecer de los obispos y así entender
la problemática de los fieles de



diversas culturas. Por lo mismo, el
Papa Francisco se habría encargado,
según destacó el además doctor en
Teología y en Comunicación, de
encomendar a cada diócesis un
cuestionario de preguntas abiertas
para los integrantes de su
comunidad.

A pesar de las especulaciones por la
inclusión de temas controvertidos,
como lo son la adopción de hijos por
parte de personas homosexuales o en
el ámbito más estrictamente
religioso, la debilitación o el
abandono de fe en la
sacramentalidad del matrimonio o
en el poder terapéutico de la
confesión,el sacerdote recalcó que las
“conclusiones ya están escritas, son
las de siempre”. En ese sentido
enfatizó que muchas veces se espera
que la Iglesia cambie la doctrina
como quien toma en cuenta los
“sondeos de marketing”. Si bien la
forma de acompañamiento y los



énfasis cambian, adaptándose a los
tiempos y circunstancias, “la Iglesia
no puede renunciar frente aquello
que cree que es bueno para la
sociedad”.

El decano agregó que el Sínodo, antes
de realizar cambios sustanciales,
será una instancia para que el Santo
Padre “escuche a los obispos y ponga
atención a las heridas abiertas y vea
cómo las enfrentamos”. Así mismo
recalcó que para la Iglesia todos los
temas que serán presentados son de
suma urgencia y necesarios de
abordar, “frente a esto la misión del
arzobispado será abrirse, comunicar
y dar atención espiritual a las
personas que lo necesiten. Ver a las
personas una a una y siguiendo el
consejo del Papa Francisco, cuando
nos dice que debemos ser pastores
con olor oveja, o también cuando
habla la necesidad de ser sacerdotes
ni de manga ancha ni estrecha…”.
“Dar atención pastoral a las personas



no significa tratar de que vayan a la
Iglesia, sino que ayudarlos a cambiar
por dentro”, explicó.

Pero ¿ha habido cambios en la
Iglesia? El sacerdote destacó que a la
hora de comunicar la doctrina ésta se
profundiza, “se ha cambiado quizás
en la flexibilidad de proponerla, en
la preocupación de hablar las cosas y
no aferrarse a cuestiones históricas,
sino que razonar sobre ciertos temas,
pero el magisterio es el mismo. La
Iglesia quiere escuchar los
problemas de la sociedad y esto va
más allá de un Sínodo”, recalcó.

Añadió la importancia de que los
medios de comunicación tengan
cautela a la hora de cubrirlo y no se
queden en los titulares de temas
controvertidos. “Tengo la impresión
de que cuando se habla del Sínodo,
en muchas ocasiones nos referimos a
una medicina sólo de datos y no
hablamos de los pacientes”. Resaltó



que lo que está en juego cuando se
habla del futuro Sínodo de la Familia
no es la comunión de los divorciados,
si no “cómo se acoge y se ayuda a
esas personas a acercarse a Dios, ya
que la experiencia de la fe no
comienza con una comunión plena
en la Misa, ésa es sólo la punta del
iceberg”.

Los sacerdotes “estamos
aprendiendo a cómo ayudar a las
personas a tomar decisiones, ya que
estamos en una sociedad cada vez
más relativista y el compromiso no
se presenta de manera adecuada. El
valor del matrimonio como un
compromiso es lo que se quiere
rescatar, y debemos ser ejemplos de
compromiso, ya que el no
compromiso tiene que ver con la
ausencia de valores”. Ante esto
aclaró que “el Papa Francisco es un
ejemplo para los sacerdotes, ya que
va muy en línea con nuestra
sociedad”.



Respecto a las personas
homosexuales el sacerdote explicó
que esta tendencia no es lo que
determina a la persona y que el
cristianismo quiere a todos por igual.
“Se destaca la importancia de la
persona ante todo y la realización de
una pastoral activa para los
homosexuales”. La Porte reconoció
que la Iglesia “ha cambiado mucho
durante los últimos años” y recalcó
que en Estados Unidos se ha
empezado a ofrecer una pastoral
específica, ya que “la Iglesia se ha
dado cuenta que hay un problema y
que tenemos que enfrentarlo con
apertura. Y eso significa atender a las
personas”.

Entonces: ¿Cuáles serían las
novedades? El Pbro. respondió que
éstas serán desde el punto de vista
pastoral, pero no de sustancia: en
cómo hacer que regresen a Dios las
personas que se mantenían alejadas.
En lo puntual, señaló que van a



haber cambios en la preparación
para el matrimonio, es decir, en
generar una pastoral para que el
matrimonio sea verdaderamente
considerado, “ya que todos quieren
ser amados y amar para siempre; hay
un sentido de eternidad en las
personas”.

Respecto de otros temas que serían
abordados, se refirió a la educación
en la fe dentro de la familia, la
apertura a la vida y las implicancias
de tener un hijo, ya que en sus
propias palabras: “a veces se siente
una carga muy fuerte a la hora de
educar”.

Finalmente agregó que es probable
que se hable del tema de los
anticonceptivos y el aborto y que
frente a esos puntos la Iglesia va a
respetar siempre la vida: “la Iglesia
se arrodilla ante la sacralidad de la
vida y del acto sexual, porque lo
considera algo maravilloso”.



¿Qué es el Sínodo de las Familias?

El Sínodo Extraordinario de los
Obispos sobre los desafíos pastorales
de la familia en el contexto de la
evangelización, es un encuentro que
fue convocado el 8 de octubre de
2013 por el Papa Francisco y que
tiene como misión reflexionar sobre
el camino que se ha se seguir para
comunicar a todos los hombres la
verdad del amor conyugal y de la
familia, respondiendo a sus múltiples
desafíos.

Este concilio se llevará a cabo en dos
etapas: En la primera, entre el 5 y 19
de octubre de 2014, se espera recoger
testimonios y propuestas de los
obispos para anunciar y vivir el
Evangelio con credibilidad para la
familia. La segunda fase es la
Asamblea General Ordinaria,
prevista para 2015, cuyo fin es dar
las líneas operativas para la pastoral



de la persona humana y de la
familia.

Descargar Documento de Trabajo
para el Sínodo de la Familia

https://www.vatican.va/roman_curia/
synod/documents/...

José María La Porte

Nacido en Madrid en 1968, José
María La Porte es periodista, doctor
en Teología y en Comunicación y
actualmente es Decano de la Facultad
de Comunicación Institucional de la
Universidad Pontificia de la Santa
Cruz (Roma). Además de haber
obtenido el Master of Integrated
Marketing Communications
(Northwestern University, Chicago),
forma parte del grupo internacional
de investigación Family and Media,
con cuyo director, Norberto González
Gaitano, ha editado diversas
publicaciones, entre ellas: “Famiglia e
Media. La comunicazione delle

https://www.vatican.va/roman_curia/synod/documents/rc_synod_doc_20140626_instrumentum-laboris-familia_sp.html
https://www.vatican.va/roman_curia/synod/documents/rc_synod_doc_20140626_instrumentum-laboris-familia_sp.html


associazioni di familia” (Edusc 2011);
"Introducción a la comunicación
institucional de la Iglesia" (Palabra
2013),“Comunicazione interna e
management nel no-profit”
(FrancoAngeli 2003), una adaptación
de “Entusiasmar a la propia
institución. Gestión y comunicación
interna en las organizaciones sin
ánimo de lucro” (Ediciones
Internacionales Universitarias 2001).

La Porte ha dirigido seminarios y
trabajos de investigación en áreas de
comunicación institucional de la
Iglesia, instituciones eclesiales y
organizaciones sin fines de lucro
como la Fondazione RUI. Además ha
publicado diversos trabajos sobre
comunicación, gestión en obras y
revistas especializadas.
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